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华厦眼科医院集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2024-014

投资者关系活动类别

☑特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

☑现场参观

□其他：

参与单位名称及人员

姓名
共计 21名投资者参与交流，参会人员名单详见附件。

时间 2024年 10月 17日

地点
华厦渝州眼科医院（以下简称“华厦渝州”）会议室

重庆华厦眼科医院（以下简称“重庆华厦”）会议室

上市公司接待人员

姓名

曹乃恩先生 公司董事会秘书

张志勇先生 公司副总经理

王长安先生 重庆华厦执行总经理

汪 红女士 重庆华厦副院长

张 静女士 重庆华厦行政院长、华厦渝州副院长

投资者关系活动主要

内容介绍

1、华厦渝州眼科医院在投入方面与其他新建医院有何差

异，以及未来的规划和目标？

华厦渝州眼科医院按照三级眼科医院标准建设，是一家集

临床医疗、科研教学、保健和近视防控为一体的现代化专家型

眼科医院。集团期待华厦渝州快速发展，在设备、环境、人才

等方面对华厦渝州投入相对较大，目标是力争 3年左右实现盈

亏平衡。华厦渝州自去年 10月开业以来，每个季度的业务量

持续保持快速增长，相关运营工作也得到群众的广泛认可，整

体经营良好，集团对华厦渝州未来的发展充满信心。

2、华厦渝州目前收入结构如何？重庆目前屈光价格竞争



情况如何？

华厦渝州目前屈光收入占比超过 50%，白内障占比约

25%，小儿眼科及眼视光占比约 10%，其他为综合眼病的收入。

华厦渝州的战略是全眼科细分运营，并打造特色专科。屈光、

眼视光及白内障前期购买高端设备及引入权威专家，投入较

大，从目前来看产出效果还是很不错的。整个行业在全国范围

内都有针对屈光个别术式推出阶段性价格优惠活动，综合各项

术式的量价分析情况来看，整体客单价还是比较稳定。从长期

来看，随着患者对更优视觉质量的追求越来越高，新术式新设

备不断更新和推出，我们更期待屈光的整体客单价有所回升。

3、华厦渝州目前医保收入占比大概多少？未来医保占比

预计在什么水平？

华厦渝州开业仅一年，开通医保支付也仅半年左右时间，

目前医保占比较低。未来医保占收入比重取决于医院运营成熟

后的业务结构及医保政策的变化情况。

4、重庆两个院区的定位差异及协同情况如何？

重庆华厦（老院区）位于重庆江北区，覆盖群体以医院周

边以及重庆市内居民为主，定位于较具有性价比的服务大众化

群体的医院，并逐步向中高端服务转型；华厦渝州（新院区）

位于重庆九龙坡区，交通更为便利，除服务重庆区域外，还可

以辐射与重庆接壤的周边省域，定位服务于中高端人群，提供

更舒适、更现代化的就诊环境和体验。在内部经营上，两家医

院高度协同，在品牌展现、学术活动、专家力量、人员协同、

技术等方面充分协同互助。

5、重庆华厦收入增长率和利润率相对较好是什么原因？

重庆华厦于 2017年开业，在爬坡期刚好经历了几年较为

特殊的大环境时期，但依然克服重重困难保持了较为稳健的增

长。除了拥有良好的市场口碑之外，重庆华厦在成本管控等方

面做的比较好，人均产能相对较高。



6、重庆目前眼科行业的竞争格局如何，重庆华厦的市场

定位如何？

重庆的眼科医疗服务机构大致可归类为公立医院、大型眼

科连锁集团旗下医院、其他非连锁眼科医院及眼科门诊部，不

同类型的眼科医疗机构各有所长。与其他几家上市眼科医院相

比，重庆华厦的建院时间最短，成立仅 7年多，但与竞争对手

的业务体量差距持续在缩小，我们认为未来重庆华厦的规模体

量仍有望保持增长。

7、阿托品是用自己的制剂还是兴齐眼药的产品？目前阿

托品的使用量如何？

目前华厦在重庆的医疗机构均没有自制药剂，均采用供应

商的药品。集团为兴齐眼药第一批签协议的战略合作伙伴，阿

托品的具体应用根据临床处方需求，集团针对药品并未单独统

计相关用量数据。

日期 2024年 10月 17日



附件：参会人员名单

序号 姓名 所属公司

1 刘慧彬 中信建投证券

2 王钰畅 平安证券

3 高瑛桥 华西证券

4 张一弛 中金公司

5 李千翊 中金公司

6 周伊莎 明汯投资

7 朱亦宁 交银施罗德基金

8 向秋静 汇添富基金

9 张蕊 永赢基金

10 汤国柱 前海开源基金

11 吴雨潇 睿郡资产

12 王佳慧 兴业证券

13 李明 国海证券

14 高鹏 华泰证券

15 杨昌源 华泰证券

16 陈珈蔚 华安证券

17 权炫瑞 华安证券

18 韩旖旎 国金证券

19 阮雯 西南证券

20 张冀 太平养老

21 毛雅婷 人保养老


